

# PRESENTACIÓN

## JORNADA DE CONFERENCIAS

### SOBRE EL PLAN DE GESTIÓN DE RIESGO POR SEQUÍA DE LA CIUDAD DE CÁDIZ



La escasez de precipitaciones de los últimos meses está marcando un periodo de sequía del que desconocemos la profundidad y el alcance temporal que llegará a tener, pero que, en la actualidad, ya está afectando notablemente a cuencas hidrográficas vecinas que sufren de restricciones de abastecimiento a la población. El cambio climático es un gran reto en toda la península ibérica. Por otra parte, el cambio climático cuestiona la idea de normalidad hidrológica y obliga a incorporar incertidumbre. Gestionar el agua en un escenario de cambio climático equivale a gestionar el riesgo y es por lo que los Planes de Sequía deben integrarse como un núcleo estructural en la planificación.

A su vez, el artículo 63 de la Ley 9/2016 de Aguas de Andalucía que determina que “los municipios, por sí solos o agrupados en sistemas supramunicipales de agua, con más de 10.000 habitantes, deberán obligatoriamente aprobar planes de emergencia ante situaciones de sequía”. Al mismo tiempo, los municipios de más de 20.000 habitantes tienen la obligación de contar con un plan de emergencias contra una eventual sequía si atendemos al artículo 27 de la Ley 10/2001 del Plan Hidrológico Nacional.

Por ello, la Empresa Municipal Aguas de Cádiz ha redactado un Plan de Gestión de Riesgo por Sequía que convierte a la ciudad de Cádiz en el primer municipio de la Demarcación Hidrográfica Guadalete-Barbate en disponer de un Plan que es obligatorio por Ley.

El objetivo de dicho Plan es incrementar la efectividad ante una posible sequía, evitando la improvisación y los costes derivados por la falta de planificación, y ello desde el punto de vista tanto de la gestión interna de la empresa como desde la óptica de la coordinación con otras entidades que pudieran verse afectadas por las restricciones.

Aprovechando la finalización de la redacción del documento inicial del Plan, celebramos esta Jornada de Conferencias sobre el Plan de Gestión de Riesgo por Sequía para tratar sobre la importancia de la planificación hidrológica, las directrices en materia de gestión y prevención de sequía y en los planes y metodologías desarrolladas en diferentes ámbitos andaluces. Además, Aguas de Cádiz vuelve a contar con la participación ciudadana para integrar las aportaciones de los colectivos implicados, en la medida de lo posible, al documento final.

Entendemos que dadas las actuales circunstancias de incertidumbre hidrológica en la que nos encontramos, es importante celebrar una jornada como ésta en la que los distintos organismos que formamos parte del Consorcio de Aguas, especialmente, pero también del resto de la provincia o la región, podamos conocer y debatir los mecanismos de ejecución y las responsabilidades que tenemos los diferentes consistorios en el abastecimiento urbano. Un encuentro que nos permitan llevar a cabo acciones adaptadas a las particularidades de cada municipio, pero coordinadas entre sí para evitar la ineficacia o el agravio comparativo entre los consumidores y que nos ayude a garantizar el Derecho Humano al Agua en cualquier lugar y circunstancia.

# PROGRAMA

PALACIO DE CONGRESOS DE CÁDIZ

26 DE NOVIEMBRE DE 2019

10:00 A 14:00 HORAS



## 10:00

Bienvenida a los/as asistentes: **José María González** (Alcalde de Cádiz), **María del Carmen Crespo** (Consejera de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía), **Jaime Morell** (Secretario General de la Asociación Española de Operadores Públicos de Abastecimiento y Saneamiento, AEOPAS) y **Hugo Morán** (Secretario de Estado de Medio Ambiente).

## 10:30

**Hugo Morán**, Secretario de Estado de Medio Ambiente. Ministerio para la Transición Ecológica. "La planificación de sequía en la transición ecológica".

## 11:00

**Leandro del Moral**, Catedrático de Geografía Humana de la Universidad de Sevilla. "Directrices en materia de prevención y gestión de sequías en un contexto de cambio climático".

## 11:30

**Sergio Arjona**, Director General de Infraestructuras. Junta de Andalucía. "Los Planes de Sequía en Andalucía".

## 12:00

**Jesús Vargas**, Fundación Nueva Cultura del Agua (FNCA) y **Antonio Ramírez** (AEOPAS). "Guía metodológica para la elaboración participada de planes de gestión de riesgo por sequía y su aplicación a la ciudad de Cádiz".

## 12:30

Mesa Redonda moderada por **Ana Fernández**, Presidenta de Aguas de Cádiz, con la participación de:

- **José María Román**, Alcalde de Chiclana de la Frontera.
- **Manuel Fernando Macías**, Alcalde de Medina Sidonia.
- **Mamen Sánchez**, Alcaldesa de Jerez de la Frontera.
- **Manuel Bermúdez**, Alcalde de Conil de la Frontera.
- **José María González**, Alcalde de Cádiz.
- **Carlos Javier García**, Presidente de la Mancomunidad de Municipios de la Sierra de Cádiz.

## 13:00

Conclusión y clausura:

**Pilar Paneque**, Catedrática de Geografía Humana de la Universidad Pablo de Olavide.

## 17:00

Talleres de participación ciudadana. Casa de Iberoamérica.

Cádiz, 11 de noviembre de 2019

Estimado/a

Tal y como os adelantamos hace unas semanas, Aguas de Cádiz quiere volver a contar con las aportaciones de la ciudadanía para integrarlas en esta ocasión, y en la medida de lo posible, al Plan de Gestión de Riesgo por Sequía de la Ciudad de Cádiz que hemos elaborado.

Para ello, invitamos a los agentes implicados en planes de emergencia, organizaciones empresariales y profesionales, asociaciones de vecinos y colectivos sociales, grandes consumidores de agua, centros sanitarios y representantes políticos e institucionales de la ciudad a unas **sesiones de participación ciudadana que celebraremos el próximo 26 de noviembre a partir de las 17:00 horas en la Casa de Iberoamérica.**

Por la mañana, para quien esté interesado, habrá también una jornada en la Palacio de Congresos de Cádiz en la que participará expertos y representantes de instituciones relacionadas con la gestión de posibles sequías en el ámbito nacional, autonómico, provincial y local.

Recordamos que este Plan de Sequía recoge la estrategia de anticipación y preparación ante los efectos de futuros episodios de sequía y establece grados de intensidad y acciones a llevar a cabo en cada una de las posibles situaciones. La operatividad y el acierto de estas medidas serán mayores cuanto más información tengamos de los entes públicos y privados de la ciudad y cuantas más aportaciones puedan enriquecer los procedimientos a seguir en caso de sequía o de escasez hídrica.

Pueden ampliar información e inscribirse en las jornadas tanto desde nuestra web <https://www.aguasdecadiz.es/plandesequia> como a través del correo electrónico [plandesequia@aguasdecadiz.es](mailto:plandesequia@aguasdecadiz.es) rellenando un pequeños formulario que deberá incluir: nombre y apellidos, número de teléfono, correo electrónico y entidad a la que pertenece.

¡Os esperamos!

Ana Isabel Fernández Garrón



aguas  
de Cádiz

PRESIDENCIA

Presidenta de Aguas de Cádiz